

Más de 20 personas levantaron el vehículo para retirar a la mujer

## Mujer atrapada bajo un camión murió en Clínica de Piedecuesta



Suministrado/ EL FRENTE

Luz Ángela Pérez García, fue la mujer que perdió la vida hacia las 11 de la mañana, luego de que se transportara de parrillera en una moto FZ 250, de placas ECA 02F, y quedara bajo un camión de transporte de alimentos, en Piedecuesta. Las impactantes imágenes que se conocieron en redes sociales, evidenció la angustia y desespero de algunos testigos por sacar a la mujer debajo de un camión, pues su hombro y brazo derecho estaban bajo la llanta del vehículo. Minutos antes, según relataron otros conductores, la mujer quien iba de parrillera y el conductor de la motocicleta esperaban que el semáforo cambiara, en la vía principal al frente del centro comercial Delacuesta. Y una vez arrancaron junto al camión y otros vehículos, el conductor habría perdido el control y cayó hacia el carril de al lado. **VER PÁG. 1C**

## UIS obtiene patente para máquina que corta piedra

La Superintendencia de Industria y Comercio otorgó a la Universidad Industrial de Santander una nueva patente que busca facilitar el trabajo y mejorar las condiciones de salud de los artesanos de la región dedicados al corte tallado y acabado de la piedra.

La obtención de la patente se da gracias a una cortadora

de piedra de cuchilla graduable en dos direcciones que permite realizar cortes de piedra de forma segura y sin producir un desprendimiento de material considerable que afecte a las personas implicadas en el trabajo. El equipo se caracteriza por su bajo costo, fácil construcción, operación y mantenimiento.

**VER PÁG. 8A**

## Ecopetrol reportas hallazgo de crudo en Puerto Wilches (S)



Suministrado/ EL FRENTE

La empresa colombiana de petróleos, Ecopetrol anunció que encontró crudo en un pozo ubicado en Puerto Wilches, se trata de Flamencos-1 que durante las pruebas iniciales acumuló 2.413 barriles de petróleo. El pozo está dentro del Convenio de Explotación Magdalena Medio, en el que la empresa tiene participación del 100%. El pozo, operado por Ecopetrol, alcanzó una profundidad total de 2.620 metros y encontró la formación La Paz entre 2.276-2.519 metros. Durante las pruebas iniciales se abrieron a producción 52 pies de arenitas de la base de la formación, donde se produjo un acumulado de 2.413 barriles de aceite y registró un caudal promedio diario de hasta 600 barriles de petróleo, con un corte de agua menor al 1%. "Este hallazgo hace parte de la estrategia de exploración en áreas cercanas a campos de producción (near field), para incorporar reservas y barriles de producción en tiempos más cortos", dijo Felipe Bayan, presidente de Ecopetrol. **VER. PAG. 3B**



## Duque anunció creación de la Agencia de Alimentación Escolar

Durante su visita a la nueva Institución Educativa 'Gabriel García Márquez', el Presidente Iván Duque Márquez anunció este miércoles que a finales del año el Gobierno Nacional creará la Agencia de Alimentación Escolar, la cual "va a garantizar que los recursos" lleguen a los comedores de los estudiantes y que no caigan en manos de contratistas corruptos. **VER PÁG. 1B**

**C1 CONCEJO BUCARAMANGA**

**SERGIO RAFAEL SERRANO PRADA**  
CEL: 310 284 9215

**JORGE ABEL FLÓREZ MARQUE ASÍ**

**ASAMBLEA SANTANDER 2020 - 2023**

**"DE LA MANO DE DIOS, PARA UN NUEVO FUTURO"**

Pico y Placa Bucaramanga

**VIERNES**

VEHÍCULOS/MOTOCICLETAS	TAXIS
<b>5-6</b>	<b>3-4</b>

### Deportes

Mariana Pajón elegida mejor deportista de América 2019



Suministrado/ EL FRENTE

**Fredy** | ¡Madruguemos a trabajar!

**SERGIO RAFAEL SERRANO PRADA** | **C1**

Marcos Ortíz Antolines y Orlando Cháparro Blanco

Invitan al coctel

En homenaje a los doctores:  
Mauricio Aguilar - Gobernador, Fredy Anaya - Alcalde y Sergio Rafael Serrano Prada - Concejal de Bucaramanga C-1 Partido Conservador

Día: Viernes 18 de Octubre de 2019  
Hora: 6:00 p.m.  
Lugar: Casa Conservadora, Carrera 10 # 41-20

ASAMBLEA 2020-2023

**POCHO ALFONSO PINTO**

CARÁCTER, CORAZÓN Y CONVICCIÓN POR SANTANDER

**MARQUE ASÍ**

**X 51**

## INDICADORES ECONÓMICOS

**DOLAR**

\$3,459.55

tasa media

**EURO**

\$3,836.54

tasa media

**BOLIVAR**

0,18 COP

tasa media

**CAFE**

USD 0,92

LIBRA

## PRECIOS AL CONSUMIDOR

**DTF**

4,44%

(E.A.)

**PETROLEO**

USD: \$9,12

(BENT)

Ecopetrol reportó un nuevo hallazgo en Santander

# Puerto Wilches tiene yacimiento petrolero

La compañía estatal petrolera Ecopetrol anunció un nuevo hallazgo de petróleo en Puerto Wilches, Santander. Según informó la empresa por medio de un comunicado. Presencia de crudo confirmada en la formación La Paz.

La estatal petrolera colombiana, Ecopetrol informó que en el pozo Flamencos-1, localizado en Puerto Wilches en Santander, hay presencia de crudo. El pozo está dentro del Convenio de Explotación Magdalena Medio, en el que la empresa tiene participación del 100%.

De acuerdo con lo informado, el pozo, operado por la compañía colombiana, alcanzó una profun-

dididad total de 2.620 metros y encontró la formación La Paz entre los 2.276 y 2.519 metros, en medio de las labores de exploración que se adelantan en el sitio.

Los voceros de la empresa explicaron que durante las pruebas iniciales se abrieron a producción 52 pies de arenitas de la base de la formación, donde se produjo un acumulado de 2.413 barriles

de aceite y registró un caudal promedio diario de hasta 600 barriles de petróleo, con un corte de agua menor al 1%.

"Este hallazgo hace parte de la estrategia de exploración en áreas cercanas a campos de producción (near field), para incorporar reservas y barriles de producción en tiempos más cortos", dijo Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

### Ventaja competitiva y operativa

El alto funcionario agregó que la unidad productora es la misma de los campos Cantagallo y las Garzas, y la cercanía de Flamencos a esas estaciones receptoras y a la refinería de Barrancabermeja le generan una ventaja competitiva y operativa.

Igualmente, señaló que Ecopetrol está iniciando las actividades para adelantar las

### NUEVO HALLAZGO DE PETRÓLEO



Gráfico del sitio en donde la empresa Ecopetrol halló otro yacimiento petrolífero, en Santander, de gran importancia para el país.

pruebas extensas del descubrimiento y la delimitación del mismo, que le permita continuar su evaluación y definir a corto plazo su comercialización.

Para el sector petrolero este tipo de hallazgos son bastantes positivos, si se tiene en cuenta que el país está buscando incrementar sus reservas de crudo para evitar perder la autosufi-

ciencia energética.

Precisamente, la Agencia Internacional de Energía (AIE) indicó que la previsión sobre la producción petrolera del país, durante este año, se ubica en los 890 mil barriles diarios (bdp), es decir, 10 mil barriles menos que la proyección anunciada en el reporte de marzo y abril, que fue de 900 mil barriles.



Suministrador EL FRENTE

El sector palmero se ha puesto la meta de contar con 50 % de su producción de aceite de palma crudo verificada y/o certificada como sostenible a 2021 y de alcanzar 75 % a 2023.

## Balance de la XV Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite

# Sostenibilidad y eficiencia para la palmicultura

Con la participación de 1055 asistentes, 63 conferencistas y 67 conferencistas, la Corporación Centro de Investigación en Palma de Aceite, Cenipalma, con el apoyo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma, culminó la XV Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite realizada recientemente en la sede de Neomundo, en la ciudad de Bucaramanga.

La versión decimoquinta de la Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite, el evento académico nacional más representativo del sector palmero, dio a conocer, de primera mano, los trabajos de investigación aplicada más relevantes para la consolidación de esta agroindustria", aseguró Alexandre Cooman, Director General de Cenipalma.

Se cumplieron los objetivos planteados de intercambio de información sobre las actividades desarrolladas por los plantíos y plantas de beneficio e identificaron los resultados de sus proyectos de investigación e innovación en los

diferentes procesos de la agroindustria para la producción de aceite, el uso de productos y subproductos, y la Feria Exopalma cada vez tiene más expositores.

### Reflexiones en torno al biodiésel

En su discurso de apertura, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, exhortó a los palmicultores a seguir apostándole a Cenipalma; y a Cenipalma, a esforzarse cada vez más para responder al compromiso y al apoyo que recibe del sector, indicando que su capacidad de innovación debe desplegarse para estar cada vez más cerca de los productores y así multiplicar las sinergias con los núcleos palmeros con una visión integral de la sostenibilidad del negocio.

Mesa Dishington fue enfática en compartir con la comunidad palmicultora sus reflexiones respecto a las medidas recientes en relación con la mezcla del biodiésel.

Se refirió al fuerte impacto de esta situación en diversos frentes de la

economía palmera, entre los cuales enumeró la pérdida de oportunidades de venta en el mercado local, "que estimamos sea del orden de las 53.000 toneladas de menores ventas en el mercado doméstico, con una afectación del ingreso de los palmeros del orden de los 11,5 millones de dólares".

### Aprendizajes a futuro

Dijo que si bien esta coyuntura representa un duro golpe para la palmicultura, también "invita a identificar aprendizajes que a futuro eviten que este tipo de situaciones vuelvan a ocurrir".

Subrayó que "desde el sector palmero se tiene la tranquilidad de que existe ya el área sembrada para abastecer una mezcla de B20 y en lo que corresponde al gremio seguiremos haciendo una evaluación completa del programa de biodiésel, de las medidas que se han adoptado y las que se requieren a futuro, de manera que podamos tener mayor certeza de que seguirá funcionando y evolucionando adecuadamente".

## Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza

# Emprendimientos para soñar en grande

Sandra Yamile Salazar es una emprendedora de 33 años de edad, nacida en San Carlos (Antioquia), a quien desde su niñez le tocó sortear la vida sola con su madre soltera, una mujer que se dedicaba al oficio de empleada doméstica, con el que apenas podía pagar el arriendo y comprar mercado.

Desde pequeña descubrió el valor del trabajo y con un espíritu emprendedor la llevó a soñar en grande, aprendió a coser y hoy con retazos de tela que recoge de los desechos que muchas textileras de Medellín no utilizan, fabrica ropa infantil, mueve más de 20 talleres de confección y genera empleo a 90 personas, principalmente mujeres cabeza de familia. Un crédito le dio la entrada al sector financiero y también al inicio de una historia exitosa de emprendimiento, donde la compra de máquinas, telas, hilos y mesas, le abrieron paso para hoy convertirse en un ejemplo de cómo el talento, las ganas de salir adelante y la inclusión financiera sirven para cambiar el futuro incierto de las personas en condición de pobreza.

### Crecimientos constantes

Este 17 octubre se celebró el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza y con el contexto de una

historia como la de Yamile, fue presentado un informe, por Bancamía, del impacto social y económico que genera su labor de facilitar la entrega de productos y servicios financieros a los microempresarios de menores recursos, con el propósito de acompañar su proceso de emprendimiento como una forma de alejarse de la pobreza.

La medición hecha por el banco mostró que de los casi 340.000 microempresarios que atiende con crédito, el 81% son vulnerables desde el punto de vista de sus ingresos, el 44% viven en zonas rurales, donde la pobreza es más fuerte, el 54% son mujeres y el 49% a lo sumo tienen educación primaria.

El informe también midió qué pasa con los negocios de los clientes y se evidenció que las ventas y los excedentes de sus unidades productivas crecen interanualmente, en promedio, al 12% y 10% respectivamente, y el mayor impulso se observa en los activos, con un 22% de tasa de crecimiento anual compuesta.

Sumado a esto el informe encontró que el 52% de los clientes al tercer año de relación con el banco logra superar la línea de pobreza; y esta cifra crece más en el sector rural, donde alcanza al 54%.



Suministrador EL FRENTE

Yamile Salazar fue invitada a Madrid (España) para participar en un donde su historia fue presentada como un ejemplo de crecimiento y desarrollo productivo.